
До юбилея
В. И. Ленина 

осталось 74 дня

Район в 1970 году произведет 40000 
и продаст государству 33000 тонн моло
ка. За первый месяц продано 14376 
центнеров. Лучших результатов доби-

лись животноводы колхозов имени Ок
тябрьской революции, имени Балахоно
ва, имени М. Горького и совхоза «Меж- 
дуреченский».

колхозного производства.
При подготовке отчетных собра

ний правлениям колхозов, специ
алистам, партийным комитетам 
следует учесть ошибки прошлых 
отчетных собраний. А они были.

В результате и собрания прохо
дили без острой, деловой критики. 
Это объяснялось, прежде всего 
тем, что члены правления не ана
лизировали ход отчетных собра-
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вивают животноводство, борются 
за высокую производительность 
труда на полях и фермах, внедря
ют новые формы оплаты труда и 
материальной заинтересованно
сти тружеников.

Но среди них есть и такие спе- 
цилисты, которые слабо несут от
ветственность за порученное дело, 
трудятся с холодком. Например, во 
многих колхозах преобладает 
ручной труд на фермах, хотя ус
тановлены механизмы, производи
тельность труда низкая, допуска
ется текучесть кадров, что ведет 
к недобору продукции. Это поло
жение мало волнует зоотехников, 
экономистов и инженеров.

На собрании следует решить 
вопрос, как с наибольшей отдачей 
заставить работать всю имеющую
ся технику, как добиться не толь
ко резкого увеличения производ
ства продукции, но и удешевления.

Новый Примерный Устав колхо
за, принятый на Третьем съезде 
колхозников, не только повышает 
роль правления колхоза, специа
листов и каждого труженика в 
управлении хозяйством, но и 
предъявляет высокую ответствен
ность за производство.

Отчетные и отчетно - выборные 
собрания должны показать высо
кий образец этой требовательно
сти, воспитывать в каждом чело
веке чувство хозяина.

Страна стоит на пороге боль, 
ших событий. Скоро трудящиеся 
будут отмечать столетний юбилей 
Владимира Ильича Ленина, и на 
собраниях должен идти разговор 
о том, как отметить эту дату вы
сокими показателями в труде, как 
успешнее завершить задания го
да, задания пятилетки.

Невинномысские
птицеводы— 

Родине
Социалистические обязательства 

рабочих и служащих
Невинномысской птицефабрики 

на 1970 год
Произвести 12518 центнеров птичьего мяса и | 

6712 тысяч яиц. Получить в среднем от кури- j 
цы-несушки яйценоских пород по 185 яиц, мяс
ных пород — по 160. Сохранить поголовье мо
лодняка за период выращивания яйценоских ; 
пород 90 процентов, мясных — 92. Сохранить 
поголовье яйценоских кур на 97 процентов, мяс
ных — на 96.

Получить вес кур яйценоских пород в 90- 
дневном возрасте ‘ 800 граммов, мясных пород 
(бройлеров) в 70-дневном возрасте — 1200 ’ 
граммов. Сдать государству 12200 центнеров ; 
птичьего мяса и 4540 тысяч яиц.

Произвести 250 тонн травяной муки, 520 
тонн моркови и 550 тонн витаминной тыквы.

Продать населению 150 тысяч цыплйт.
Снизить себестоимость продукции на 3 про- 

цента. Всемерно добиваться повышения куль
туры производства.

Вызываем на соревнование коллектив совхоза 
«Кубань».

Вчера в районе начались отчет
ные и отчетно-выборные собрания 
в колхозах. Кампания эта ответ
ственная, особенно в нынешнем 
году, когда труженикам есть о 
чем поговорить, есть над чем за
думаться.

Итоги финансово-хозяйственной 
деятельности, которые предстоит 
рассмотреть на общих собраниях 
в нынешнем году, не радуют. 
Большинство колхозов не выпол
нило плана производства и прода
жи государству животноводческих 
продуктов, хлеба и технических 
культур. Разумеется, в этом есть 
объективные условия: пыльные 
бури, летний суховей отразились 
на урожай всех сельскохозяйст
венных культур. Однако, как от
мечалось на декабрьском Пленуме 
ЦК КПСС, замедленное развитие 
некоторых отраслей сельского хо
зяйства, и особенно животновод
ства, объясняется не только небла
гоприятными погодными условия

ми, но и слабым, зачастую, не
квалифицированным ведением хо
зяйства.

В районе длительное время 
складываются сложные условия с 
производством мяса и молока, а, 
следовательно, с выполнением 
планов. И причины известные: 
сокращение поголовья скота, и 
особенно, маточного, ликвидация 
свиноферм и птицеферм в неко
торых хозяйствах, слабая борьба 
за сохранность поголовья скота.

Важно, чтобы на нынешних от
четных и отчетно-выборных соб
раниях нашло отражение этого 
вопроса, были найдены пути уст
ранения этих недостатков, разра
ботаны и рекомендованы методы 
резкого подъема всех отраслей

ний в бригаде, не учли пожелания 
колхозников. А без делового об
суждения годовых итогов трудно 
сделать и правильные выводы, ис
коренить ошибки.

Чем глубже и всесторонне бу
дет дан анализ в докладе, чем 
больше выступит на собрании с 
предложениями колхозников, тем 
успешнее будут решаться задачи 
колхозного производства.

Следует проанализировать рабо
ту агрономической, зоотехниче
ской, инженерной и экономиче. 
ской служб. У нас сотни перво, 
классных специалистов, которые, 
умело сочетая знания и накоплен
ный опыт в работе, добиваются 
высоких результатов. Они внедря
ют на полях высокую культуру 
земледелия, целенаправленно раз-

За старшей птични. 
цей первого отделения 
Невинномысской пти
цефабрики Любовью 
Ивановной Тигнаренко 
(на снимке) закреплено 
20 тысяч цыплят. Хо
роший уход позволяет 
ей добиваться высоких 
показателей в работе.

Фото П. Брязгуна.

для 
БУДУЩЕГО 
УРОЖАЯ

Курсавский мелио- рения на поля в от- 
ративный отряд отделе- кормсовхозе «Курсав- 
ния «Сельхозтехника» ский».
включился в борьбу за Впереди звено, ко- 
высокий урожай юби_ торым руководит бри- 
лейного года. В эти гадир И. Резниченко, 
дни коллектив механи- Оно, в основном, со- 
заторов вносит удоб- стоит из комсомоль

цев. Это трактористы тракторах МТЗ-50, они 
— секретарь комсо- ежедневно выполняют 
мольской организации по полторы-две нормы, 
Е. Григорьев, комсо- а ежемесячный план, 
мольцы А. Жаворон- как правило, перекры- 
ков, М. Солмашев, вают на 30 процентов. 
Н. Чижиков и Н. Обе- К. ОГАНЕСОВ, 
ремок. Работая на селькор^

РАБОЧИЕ Кочубеевского участ
ка «Ставропольсельхозмонтаж» 
в нынешнем году планируют 

произвести монтажные работы в кол
хозах и совхозах района на 400 ты
сяч рублей. Год начали успешно. Ян
варский план значительно перевы
полнен. Вместо 20 тысяч произведено 
работ на 26,2 тысячи рублей.

Бригады электриков В. С. Липец
кого и монтажников В. К. Решнева

Начали успешно
ведут монтаж оборудования в птич
нике совхоза «Кубань», в кормопри
готовительных цехах совхоза «Вос
ход» и колхоза «Красная звезда», а 
также в откормочном пункте колхоза 
имени Балахонова.

И. ГРЕБЕНЮК, 
начальник Кочубеевского участка.

QAC ЛИШНИМ лет чабанует
Павел Иванович Дорогань. Поч

ти все эти годы он ухаживает за мо
лодняком. Чабан накопил богатый 
опыт, хорошие знания, которые 
помогают ему успешно справляться 
со своей работой.

В нынешнем году его бригада 
ухаживает за 1029 валушками. Хо
роший уход и кормление позволяют 
овцеводам добиваться высокой сох-

Опыт поможет
ранности молодняка.

За два последних месяца в отаре, 
можно сказать, не было отхода.

Чабаны стремятся успешно про
вести зимовку (и настричь больше 
шерсти с овцы,

Б. РЫБКИН.
Совхоз «Кочубеевский»

Мир сегодня
0 Нью-Йорк, 4 фев

раля (ТАСС). Нацио
нальный комитет Ком
мунистической партии 
США одобрил резо
люцию, призывающую 
все партийные органи
зации изучать, попу
ляризировать ленин
ское учение и прини
мать активное участие 
в партийной програм
ме мероприятий, по. 
священных столетию 
со дня рождения В. И. 
Ленина.

0 Нантер, 4 февра
ля, (ТАСС). XIX съезд

Французской компар
тии открылся в париж
ском пригороде Пан
тере.

В повестке дня оче
редного съезда фран
цузских коммунистов: 
1. Доклад члена По
литбюро, секретаря 
ЦК ФКП Жоржа Мар
ше «Борьба против 
власти монополий и 
совместные выступле
ния рабочих и демокра
тических сил за пере
довую демократию и 
социализм». 2. Доклад 
члена Политбюро ФКП

Этьена Фажона «Об
суждение и принятие 
тезисов партии». 3. Вы
боры руководящих ор
ганов партии.

На съезде ФКП при
сутствуют свыше 60 
делегаций братских 
коммунистических и. 
рабочих партий.

Для участия в 
съезде прибыла деле
гация КПСС во главе 
с членом Политбюро 
ЦК КПСС, секретарем 
ЦК КПСС А. П. Ки
риленко.

0 Браззавиль, 4

февраля (корр» ТАСС)Э 
«Ленин был гениаль
ным деятелем, который 
не только претворил в 
жизнь учение Маркса 
и Энгельса, создав 
первое социалистиче
ское государство в ми
ре, но и поднял марк
систскую теорию на 
новую высоту. Великие 
идеи Ленина стали се
годня величайшей си
лой современного об
щества», — заявил в 
интервью корреспон
денту ТАСС генераль» 
ный секретарь проф
союза работников печа

ти и информации На
родной Республики 
Конго Жорж Олуо. — 
Величайшие идеи Ле
нина имеют важней
шее значение как для 
всего мирового рево
люционного процесса, 
так и для пролетарско
го движения в Африке, 
и, в частности, для на
рода Конго».

© Каир, 4 февраля. 
(ТАСС). Истребители- 
бомбардировщики ВВС 
Объединенной Араб
ской Республики сегод
ня утром подвергли 
бомбардировке позиции

Мир сегодня
израильских войск на 
оккупированном вос
точном берегу Суэцко
го канала — в районе 
Фердана (центральный 
сектор Суэцкого кана
ла), а также южнее 
Горьких озер. Все еги
петские самолеты вер
нулись на свои базы. 
Об этом /сообщило 
агентство МЕН со 
ссылкой на представи
теля командования 
вооруженных сил ОАР. 
В результате воздуш
ных налетов израиль
ские войска понесли 
потери.



о
УЛЬЯНОВСК. Близится к завершению 

строительство Ленинской мемориальной 
зоны. Ударно трудится в эти дни кол
лектив треста № 1, возводящий объекты 
величественного памятника вождю про
летариата.

НА СНИМКЕ: общий вид Мемориаль
ного центра.
Фото А. Овчинникова.

Фотохроника ТАСС

Партийная жизнь

14 ОЛЬШИЕ задачи стоят в 
Ъ юбилейном году перед тру

жениками колхоза «Поляр
ная звезда». Они должны увели
чить производство и продажу го
сударству всех сельскохозяйствен
ных продуктов.

Как коммунисты этого хозяйст
ва подошли к решению задач пя
того года пятилетки?

Чтобы ответить на этот вопрос, 
я хочу рассказать о трех встречах.

ВСТРЕЧА ПЕРВАЯ
Она произошла в кабинете сек

ретаря парткома И. М. Павлия, 
— У нас везде прошли собра

ния, на которых были обсуждены 
итоги прошлого года и приняты 
повышенные социалистические 
обязательства на юбилейный, —- 
рассказывает Иван Михайлович. 
— Люди настроены по-боевому. 
Все полны решимости закрепить 
и развить успехи четвертого года 
пятилетки. Каждый хлебороб и 
животновод обязался достойно 
встретить 100-летие со дня рож
дения В. И. Ленина.

Заходит речь о том, что сейчас 
делают коммунисты по улучшению 
агитационно-массовой работы.

— Оформляем к юбилею В. И. 
Ленина наглядную агитацию, — 
говорит И. М. Павлин. — Наши 
политинформаторы и агитаторы 
ведут пропаганду Тезисов Цент
рального Комитета. Плохо то, что 
людям собраться негде. Пришлось 
в помещении детского’ сада обору
довать зрительный зал. Там и про
водим массовые мероприятия. Нет 
красного уголка в ремонтных мас
терских, а на молочнотоварной 
ферме — лучше. Там помещение 
хорошее и работа ведется неплохо.

ВСТРЕЧА ВТОРАЯ
Ремонтные мастерские в кол

хозе явно не отвечают требовани
ям времени. Несколько старых 
низких помещений, в которых 
кое-как -разместились различные 
цехи. Ремонт машин идет в основ
ном под открытым небом. И тем 
не менее механизаторы неплохо 
справляются с поставленными за
дачами.

Беседую с заведующим складом 
запасных частей коммунистом 
А. М. Долгополовым.

— Когда в последний раз прово
дилась лекция или беседа?

спрашиваю у него.
— Недели две-две с половиной 

назад, — отвечает он. — Выступал 
механик автогаража В. Д. Долго
полов. Беседовали о повышении 
трудовой дисциплины.

— А о Тезисах Центрального 
Комитета «К 100-летию со дня 
рождения Владимира Ильича Ле
нина» механизаторам рассказыва
ли? •— снова спрашиваю Анатолия 
Михайловича.

— Нет, по этому материалу

УСПОКОИЛИСЬ 
= НА = 
ДОСТИГНУТОМ

мы еще бесед не проводили, - 
говорит А. М. Долгополов. — 
Наш секретарь партийной органи
зации Н. А. Питько сейчас рабо
тает на строительстве откормоч
ника крупного рогатого скота и 
здесь редко бывает. Никому из 
коммунистов он не поручал за
няться этим делом. А мы, конеч
но, могли бы сделать это. Ведь у 
нас 18 членов партии.

Кстати сказать, в мастерских 
не увидишь ни социалистических 
обязательств, ни «боевых листков» 
ни «молний», ни доски показате
лей. На это не обращает внима
ния партийное бюро, а партком не 
спрашивает.

Ссылка И. М. Павлия на от
сутствие красного уголка не мо
жет снять ответственности с ком
мунистов.

— Конечно, красного уголка у 
нас нет, — говорит А. М. Долго
полов. — Но людям есть, где со
браться. Раньше же массовые ме
роприятия проводили в диспет
черской, и теперь можно.

ВСТРЕЧА ТРЕТЬЯ
В колхозе только одна молочно

товарная ферма. Здесь трудятся 
шесть коммунистов. Условия для

того, чтобы они могли по- настоя
щему заниматься агитационно
массовой работой, созданы. Но вот 
используются они из рук вон 
плохо.

В красном уголке со стен си
ротливо смотрят- два-три плаката, 
которые из-за давности выгорели 
и пожелтели. Доска показателей 
стоит в углу, закрытая какими-то 
тряпками.

Правда, есть здесь и уголок 
социалистического соревнования, 
ОТ КОТОРОГО ОСТаЛСЯ ТОЛЬКО' один 
заголовок.

— Мы это дело быстро попра
вим, — убеждает меня заведую
щий фермой В. Ф. Казьменко. 
у нас все уже оформлено.

И он достает рулон плакатов. 
Колхозный: художник постарался, 
гделал немало нужных и полезных 
плакатов.

— Никак не может наш учет
чик вывесить их, — продолжает 
заведующий. Несерьезный она 
человек.

И пока вся наглядная агитация 
покоится без дела в рулоне, кол
лектив по сути дела трудится 
вслепую. Даже сам заведующий 
не мог точно припомнить,1 какой 
план производства молока у них 
на день.

—Лекции и беседы у нас прово
дятся, — говорит В. Ф.‘ Казьменко. 
— Недавно выступала заведую
щая клубом Нина Супрунова. Рас
сказывала нам о международном 
положении, Тезисах ЦК КПСС, 
об открытом письме животново
дов колхоза имени Октябрьской 
революции. Обещали еще прийти.

Но разве можно в одной беседе 
осветить все вопросы?

Нет в красном уголке и плана 
работы, не увидишь и графика 
выступлений коммунистов с бе
седами.

В прошлом году труженики 
колхоза «Полярная звезда», не
смотря на неважные климатиче
ские условия, добились неплохих 
результатов. Их надо приумно
жить в юбилейном. И совсем не 
понятна позиция парткома, кото
рый успокоился на достигнутом 
и сейчас мало что делает для мо
билизации колхозников на реше
ние задач юбилейного года.

Г. НАГАЕВ.

доходить ДО КАЖДОГО

В комитете 
народного контроля

Партком нашего кол
хоза постоянно ищет 
новые, более прогрес
сивные формы массо
во-политической рабо
ты в коллективе. Как- 
то на одном из заседа
ний речь зашла о том, 
как лучше донести до 
каждого сельского тру
женика всю глубину и 
значимость Тезисов ЦК 
КПСС «К 100-летию со 
дня рождения Владими
ра Ильича Ленина».

В результате обсуж
дения было принято 
предложение о созда
нии школ по изучению 
важнейших документов 
в полеводческих брига
дах, центральных ре
монтных мастерских и 
на молочнотоварных 
фермах. Всего их ор
ганизовали двенад
цать.

Большое внимание 
уделили подбору руко
водите# школ. Ими 
стали председатель 

колхоза И. И. Сергеев, 
председатель сельского 
Совета Н. Г. Кретов, 
веттехник А. Г. Куба
нов, бригадиры Н. Ф. 
Самойленко, Н. А. 
Джанджигитов и дру
гие.

На первое занятие 
пришло более 300 че
ловек. Очень важно и 
то, что этот состав 
слушателей остался по
стоянным.

Сейчас во всех шко
лах уже прошло по 
4—5 занятий. На них 
изучались Тезисы ЦК 
КПСС но разделам. 
Мы рекомендовали 
пропагандистам строить 
занятия следующим 
образом: проводить
читку этого документа 
и по мере необходимо
сти давать подробные 
объяснения к тому или 
иному положению. Как 
показала практика, это 
себя оправдало.

Я сам тоже руково
жу одной из школ и 
убедился, насколько 
они нужны. Колхозники 
с большим интересом 
изучают Тезисы и за
дают много вопросов. 
Так, на одном из заня
тий, отвечая на вопрос 
кузнеца Ф. И. Котля,- 
рова, мне пришлось 
более подробно расска
зать слушателям о ра
боте В. И. Ленина 
«Шаг вперед, два шага 
назад». Объяснил, по
чему именно в России 
свершилась первая со
циалистическая рево
люция. Ответил и на 
ряд других вопросов.

Сейчас изучение Те
зисов ЦК КПСС закон
чилось. Но мы решили 
созданные школы не 
расформировывать. Их 
слушатели будут изу
чать решения декабрь
ского Пленума ЦК

КПСС и VII сессии Вер
ховного Совета СССР, 
потом новый Устав кол
хоза. Думаем также 
ввести в их программу 
изучение материалов 
к 25-летию победы со
ветского народа над 
фашистской Германией.

А. ЛИСИЧЕНОК. 
секретарь парткома 
колхоза имени Ба
лахонова.

АВАРИЯМ—
ЗА СЛОИ

♦

Рассмотрев материа
лы проверки хранения 
и подготовки семян 
яровых культур в кол
хозах имени Октябрь
ской революции, име
ни Чапаева и имени 
Ленина, установлено, 
что здесь семена запа
сены, в. основном, пол
ностью.

Так, в колхозе имени 
Октябрьской револю
ции яровой ячмень, 
просо, горох, подсол
нечник, кукуруза для 
посева на зерно, гре
чиха имеются на всю 
площадь и доведены 
до первого и второго 
класса посевного стан
дарта.

Однако, на день про
верки семян овса не
доставало до полной 
потребности 170 цент
неров, кукурузы для 
посева на силос — 385 
центнеров, кормовых 
корнеплодов — 6,5 цен_ 
тнера, многолетних 
трав — 95 центнеров. 
Не приобретено 135 
центнеров семян са
харной свеклы и 75 
центнеров конопли. 
Имеющиеся в хозяйст
ве 40 центнеров семян 
суданки и 75 центне
ров донника не дове
дены до посевных кон
диций. Хранение семян 
удовлетворится ь н о е. 
На все подработанные 
семена имеются удо
стоверения об их кон
диционности. Боль
шинство семян яровых 
— первой, второй и 
третьей репродукции. 
Для протравливания и 
опудривания колхоз 
обеспечен гексахлора
ном, формалинотл и 
другими ядохимиката
ми.

В колхозе имени Ле
нина семена ярового 
ячменя, овса, кукуру
зы для посева на зер
но и силос засыпаны 
на всю площадь и до
ведены до первого и 
второго класса посев
ного стандарта.

Однако, семян под
солнечника недостает 
до плана 106 центне
ров, 13 центнеров се
мян проса некондици
онные, 80 центнеров 
эспарцета третьего 
класса, не приобретено 
еще 150 центнеров 
семян сахарной свек
лы и 75 центнеров ко
нопли. Планируемая 
площадь под люцерну 
(920 гектаров) также не 
обеспечена семенами, а 
их потребу етс я 92 
центнера.

Хранение семян в 
хозяйстве удовлетво
рительное. Однако, не 
хватает помещений. 
Для доведения семян 
овса, ячменя и других 
культур до первого 
класса н^т подсобных 
помещений, овес хра
нится толстым сло
ем.

При проверке семян 
в колхозе имени Чапа
ева выявлено, что се

За последнее время водители автогаража № 4 
«Ставропольстроя» допустили ряд серьезных 
дорожных происшествий. Причина— недобросо
вестное отношение некоторых шоферов к своим 
обязанностям. Партийное бюро вынуждено было 
вынести этот вопрос на партийное собрание. С 
гневом говорили коммунисты о тех, кто систе 
матически нарушал трудовую дисциплину.

Все виновные понесли заслуженное наказание. 
Коммунисты автогаража взяли под свой конт
роль работу автопарка.

В. ЧИКУНОВ, 
секретарь партбюро.

С, Куроавка.

мена всех яровык 
культур засыпаны в 
пределах полной по 
требности, хранятся в 
хороших складах. Н< • 
отсутствуют термощу 
пы, этикетки, а также 
нет актов засыпки се 
менного материала. Из 
общего количества за - 
сыпанных семян — 645 
центнеров первого 
класса, 85 центнеров 
второго, 600 центнеров 
третьего, 200 центнеров 
гороха не кондицион 
ны по наличию в нем 
брухусы, 30 центнеров 
люцерны — по нали
чию повилики.

Общим недостатком 
для всех проверенных 
колхозов является то, 
что руководители и 
специалисты еще мало 
проявляют заботы о 
приобретении семян 
яровых культур вне., 
ших репродукций и 
элиты для участков» 
размножения.

Районный комитет 
народного контроля по
требовал от руководи
телей и специалистов, 
колхозов имени Ок - 
тябрьской революции 
имени Чапаева, имен 
Ленина немедленно 
устранить вскрытые 
недостатки в хранении 
и подготовке семян 
яровых культур, ДЛГ 
чего в колхозе имени 
Октябрьской револю - 
ции изыскать недо - 
стающее количество 
семян овса, кукурузы 
на силос, многолетних 
трав и других культур. 
Имеющиеся семена 
трав суданки и донни
ка довести до посе’- 
ных кондиций. В КО . - 
хозе имени Ленина 
приобрести недостаю 
щее количество семян 
гороха и люцерны, 
произвести обмен се - 
мян подсолнечника к 
довести до посевных 
кондиций просо.

В колхозе имени Ча
паева произвести газа 
цию гороха и очистит 
семена люцерны от 
повилики.

К 20 февраля руко
водителям и специали
стам приобрести семе
на сахарной свеклы и 
конопли и приступить 
к подготовке их к по
севу.

Принять меры к до
ведению семян второго 
и третьего класса до 
первого класса и до
биться приобретения 
семян яровых культур 
элиты и высших реп 
родукций для участков 
размножения.

Комитет поручил 
группам народного 
контроля колхозов 
проконтролировать со
хранность семян яро - 
вых культур и под го - 
товку их к весеннему 
сецу.

В. НАЗАРЕНКО, 
председатель район, 
ного комитета народ
ного контроля.



1 ВЕСЕННЕМУ СЕВУ ОТЛИЧНЫЕ СЕМЕНА
Одним из важнейших резервов 

роста производства продукции зем
леделия, повышения ее качества и 
снижения себестоимости является 
быстрое внедрение в производство 
новых, более продуктивных сортов 
сельскохозяйственных культур, пе
реход на посев семенами высоких 
кондиций.

На повышение урожая большое 
влияние оказывают посевные качест
ва семян. Прибавка урожая от хоро
ших семян, зачастую, бывает не 
меньше, чем при внедрении нового 
сорта.

Отдельные хозяйства района еще с 
осени организовали очистку семян 
яровых культур и довели их до кон
диций. Например, в колхозе имени 
Ленина (агроном-семеновод А. Н.

центнеров овса третьего класса, а 
120 центнеров овса некондиционного 
по всхожести. В этом же хозяйстве 
15 центнеров подсолнечника не дове
дены до кондиции. Этим хозяйствам 
необходимо немедленно очистить се
мена, довести их до высоких конди
ций и проверить на посевные каче
ства. Хуже обстоит дело с подготов
кой семян трав.

В колхозе «Казьминский» 60 цент
неров семян суданской травы, 70 — 
люцерны и 80 центнеров эспарцета 
некондиционные по засоренности.

В колхозе «Полярная звезда» 40 
центнеров, а в совхозе «Беломечет- 
ский» 30 центнеров суданки и 30 — 
люцерны некондиционные по нали
чию амброзии.

В совхозе «Междуреченский» 30 
центнеров люцерны некондиционные 
по засоренности.

Необходимо учесть и то обстоя
тельство, что семена в процессе 
уборки и при очистке в той или иной 
степени подвергаются механическим 
повреждениям (травмируются), и в 
таком состоянии на них легко воз-

Е. ДАВЫДОВА, 
агроном, начальник Кочубеевской 

государственной семенной 
инспекции.

Кочубеевская инку- 
баторно - птицеводческая 
станция в юбилейном году 

начала сезон инкубации с 
повышенными заданиями. 
Нынче мы должны проинку
бировать более одного мил
лиона яиц всех видов птицы. 
Основное место займут, как 
и прежде, куриные — более 
800 тысяч. В инкубаторы 
уже загружено 150 тысяч.

Основными поставщиками 
яиц для инкубации являются 
колхозы имени Чапаева, име
ни Октябрьской революции 
и имени Ленина. Эти хо
зяйства имеют хорошие пле
менные маточные стада кур. 
Значительная часть племен
ных яиц будет завезена 
станцией из племптицезаво- 
да «Ясная поляна» Предгор
ного района. Первая партия 
яиц 27 тысяч штук от 
мясных кур завезена с Не
винномысской птицефабрики.

Полученные из этих яиц 
бройлерные (мясные) цыпля
та отпущены 28—30 января 
колхозу имени Балахонова 
для выращивания диетиче
ского мяса. 10 тысяч цыплят 
от яйценоских кур получил

колхоз имени Чапаева.
Вывод этих цыплят со

ставил 86 процентов от зало
женных в инкубаторы яиц, а 
средний годовой план выво
да должен быть 84 процента.

Полученный в этом сезоне 
молодняк будет давать яйце-

если цыпленку 10 дней жиз
ни, следует давать ему 10 
граммов концентрированных 
кормов, при 50 днях воз
раста — давать 50 граммов, 
то есть с каждым днем 
жизни прибавляется 1 грамм 
концентрированных кормов

НОВЫЕ ПРОБЛЕМЫ
ПТИЦЕВОДСТВА

кладку уже в текущем году 
после 5 — 6 месяцев разви
тия. Следует заметить, что 
яйценоская русская белая 
порода кур хорошо освоена 
в хозяйствах нашего района.

Чтобы получить больше 
мяса и яиц, необходимо вы
ращивать молодняк птицы 
на полноценных и разнооб
разных кормах, кормить без 
перебоев и содержать в 
нормальных условиях. При
нято считать для цыплят 
норму кормления в связи с 
их возрастом. Например,

На протяжении ряда лет колхоз 
«Казьминский» не выполняет планов 
производства продукции животновод
ства. Идет последний год пятилетки, 
а хозяйство остается в большом дол
гу перед государством по поставкам 
молока и мяса. Р1 когда анализиру
ешь причины низкой продуктивности 
скота, приходишь к выводу, что жи
вотноводы вправе предъявлять пре
тензии к нам, агроспециалистам и 
полеводам.

Из 12021 гектара земли, находя
щихся в севообороте, большие пло
щади ежегодно заняты однолетними 
и многолетними травами, силосными 
культурами. У нас стало правилом 
получать в году по 2 урожая кормо
вых культур, выращиваемых на по- 
укосных и пожнивных массивах. И 
тем не менее, проблема создания 
кормовой базы еще далеко не реше
на. Я уже не говорю о трудностях, 
испытываемых чабанскими бригада

ми, которым приходится, как гово- 
j рят, крутиться на пятачке с отарой, 

чтобы избежать потрав зерновых.
Ничуть не легче животноводам 

четвертой МТФ. Круглый год они 
вынуждены содержать большое стадо 
на привязи.

Чтобы разрядить обстановку, мы, 
как впрочем и многие другие хозяй
ства, весной отправляем скот на за- 
кубанский участок. Такие меры в не
далеком прошлом себя оправдывали. 
Однако, за последнее время закубан- 
ские земли оскудели. И это явление 
не случайное. В прошлом году на 
2340 гектарах мы содержали 14 отар 
овец, три гурта крупного рогатого 
скота. Нагрузка, прямо скажем, не
малая. Но ведь такая концентрация 
скота повторяется из года в год.

К тому же, закубанские участки, 
даже и те, которые пашутся, далеко 
не получают того, что земли, находя
щиеся вблизи села. Не всегда вовре

мя туда направлялась нужная тех
ника, удобрения, затягивались сроки 
ухода за посевами, уборка урожая.

Можем ли мы и дальше так отно
ситься к источнику богатства — зем
ле?

На этот вопрос дан исчерпывающий 
ответ на Третьем Всесоюзном съезде 
колхозников. Наши земли, как и зем
ли колхоза имени Чапаева, находятся 
вблизи водохранилища. Слов нет, 
одному хозяйству будет трудно соо
рудить оросительную сеть, дать жи
вительную влагу полям. Поэтому, 
я считаю целесообразным делать это 
на кооперированных началах. Возмож
ности для этого есть. Рядом—водохра
нилище и здесь же проходит элект
ролиния. Если бы мы сообща постро
или насосную станцию, которая бы 
могла подать воду на 1,5—2 километ
ра, то каждое хозяйство имело бы 
возможность орошать не менее 600е 
гектаров земель.

Как видно, перспектива заманчивая, 
и над ней следует подумать. Мы раз
работали мероприятия по орошению 
закубанских земель. Для этой цели 
создадим отряд механизаторов, за 
которым закрепим необходимую 
технику.

На орошаемых участках планиру
ем выращивать люцерну, а также 
семена трав, которые пойдут для 
улучшения пастбищ.

На закубанских землях достаточно 
тепла и света. И, видимо, настало 
время, чтобы там создать свой мик
роклимат, заняться насаждением ле
сополос. Гектар земли был и остается 
основной мерой нашего богатства. 
Получить с него максимальную от
дачу — долг каждого агронома. Вот 
почему я решил посоветоваться со 
специалистами хозяйств, имеющих 
земли на правобережье Кубани. Да
вайте подумаем вместе, как заста
вить закубанские участки работать 
на урожай.

А. САГАЙДАК, 
главный агроном колхоза 

«Казьминский».

Дагестанская АССР. Более миллиона овец колхозов и сов
хозов республики находятся на зимних отгонных пастбищах. 
Хорошо проходит зимовка отары лучшего чабана хозяйства 
Дагестанского научно-исследовательского института сельского 
хозяйства Абдулгилала Мусаева (на снимке). Племенная 
отара дагестанской горной породы выведена селекционерами 
этого института.

Фото Р. Дика. Фотохроника ТАСС

действует вредная микрофлора. За
благовременное протравливание се
мян препятствует развитию микроор
ганизмов, обеззараживиает семена от 
спор головни и других болезней.

Надо отметить, что в ряде хозяйств 
на очистке семян не применяются 
меры материального поощрения ма
шинистов, рабочих и агрономов за 
подготовку отличных семян.

В настоящее время проводится 
предпосевная проверка семян на 
влажность. Но не все агрономы-се
меноводы следят за истечением сро
ка действия по всхожести, указанно
го в удостоверении о качестве семян, 
и не перепроверяют их на влажность.

Так, в колхозе имени Ленина все 
семена проверялись до октября 1969 
года. Срок истек в январе 1970 года, 
а образцы еще не представлены на 
анализ в государственную семенную 
инспекцию.

Жданова) все семена зерновых и 
зернобобовых доведены до кондиций 
второго класса к 1 октября 1969 го
да. Но далеко не все хозяйства это 
сделали с осени. Лишь 15 января 
1970 года почти все семена зернобо
бовых культур доведены до кондиций. 
Отстает с очисткой семян совхоз 
«Восход». Здесь до сих пор 1000 цен
тнеров риса не доведено до конди
ций по чистоте, а это составляет 5 
процентов всех некондиционных се
мян.

Необходимо отметить, что из 95 
процентов кондиционных семян пер
вого и второго класса только 71 про
цент. Это очень мало.

Так, в колхозе «Полярная звезда » 
250 центнеров ярового ячменя треть
его класса. Следует немедленно до
вести их до норм первого и второго 
класса при повторной очистке.

В колхозе имени Балахонова 346 
центнеров ярового ячменя и 750 цен
тнеров овса третьего класса. В совхо
зе «Беломечетский» 2000 центнеров 
овса и 330—гречихи третьего класса.

В совхозе «Междуреченский» 260

(пшено, крупа, зерно, ком
бикорм и т. д.).

Наша И ПС будет еже
дневно, без выходных дней, 
выводить и отпускать хозяй
ствам и населению до 5,5 
тысячи голов молодняка, в 
основном, цыплят, а также 
определенное количество 
утят, гусят п индюшат.

Но в организации вывода 
утят есть известные трудно
сти. Многим хозяйствам до
ведены задания по сдаче 
утиных яиц на инкубацию. 
Большинство же из них не

имеет собственных утиных 
маточных стад, за исключе
нием колхозов «Красная 
звезда» и «Казьминский». 
Все хозяйства должны орга
низовать закупку у населе
ния утиных, гусиных и ин
дюшиных яиц по государст
венным ценам и сдавать их 
нам для инкубации.

Выведенный молодняк из 
этих яиц хозяйства смогут 
получать по государствен
ным ценам и продавать тем, 
у кого закупались яйца.

Это мероприятие важно по
тому, что оно поможет значи
тельно увеличить мясной ба
ланс, кроме того, станет воз
можным создать для буду
щего года утиное маточное 
стадо. Насколько это вы
годно, видно на примере 
колхоза «Красная звезда». 
В этом колхозе в 1970 году 
среднее поголовье уток со
ставило 1293. От этого стада 
реализовано 44 тысячи ути
ных яиц и 120 центнеров 
мяса. В результате получено 
32500 рублей прибыли.

М. КОТЛЯРОВ, 
директор ИПС.

Досрочно завершили подготовку 
техники к весенне-полевым работам 
механизаторы пятой бригады колхо
за «Путь Ленина». Добросовестно по
трудились на ремонте слесарь А. А. 
Оберемок (на снимке справа), тракто
ристы А. Ф. Максименко (первый 
слева), И. Д. Оберемок и Н. С. Воли- 
гура. Сейчас они ремонтируют сено
уборочную технику. В центре — ме
ханик бригады И. В. Гризоглаз.

Фото П. Брязгуна.

С ХОЗЯЙСКОЙ МЕРКОЙДавайте 
обсудим



Из года в год повышается благо
состояние советского народа, неук
лонно растут его доходы. По мере 
роста материального благосостояния 
трудящихся появляются большие 
возможности откладывать часть 
своих доходов в сберегательные кас
сы. Только за минувший год на хра
нение в сберегательные кассы райо
на поступило 1705 тысяч рублей.

В настоящее время в районе рабо
тает 32 сберегательные кассы, 
вкладчиками которых состоят 28,9 
тысячи рабочих, служащих, колхоз
ников, пенсионеров. Сумма их тру
довых сбережений составляет более 
16,5 миллиона рублей.

Государственные трудовые сбере
гательные кассы помогают трудя
щимся правильно организовать свой 
личный бюджет для удовлетворения 
материальных и культурных потреб
ностей, в то же время государство 
за счет свободных денежных средств 
населения имеет дополнительную 
возможность финансировать те или 
иные мероприятия, предусмотренные 
народнохозяйственным планом, а 
вкладчики получают доход в виде 
процентов или выигрышей. Только за 
прошлый год вкладчикам было на
числено более 315 тысяч рублей до
хода.

Чтобы внести деньги на хранение, не 
обязательно самому идти в сберега
тельную кассу, для этого можно по
дать заявление в бухгалтерию по ме
сту работы с просьбой ежемесячно 
перечислять из своей заработной пла
ты определенную сумму на свой счет 
в сберегательную кассу. Это- удобно 
тем, кто живет далеко от сберега
тельной кассы или не всегда может 
посетить ее. Такими услугами в на
шем районе уже пользуются более 
2 тысяч рабочих и служащих, кол
хозников и пенсионеров.

Выгодным для населения является

и такой вид хранения сбережений, 
как покупка государственного 3-про- 
центного внутреннего выигрыш
ного займа. Владельцы 
этого займа получают доход 
в виде выигрыша, который установ
лен в размере 3 процентов годовых. 
По этому займу ежегодно проводится 
восемь тиражей выигрышей. Выиг
равшие облигации погашаются при 
выплате денег и в дальнейших тира
жах не участвуют, а количество вы
игрышей, разыгрываемых в тиражах, 
остается неизменным, поэтому ве
роятность выигрыша с каждым ти
ражом увеличивается. Все сберега
тельные кассы свободно продают 
облигации 3-процентного займа.

Большой популярностью у трудя
щихся района пользуется денежно
вещевая лотерея. За минувший год 
было выдано денежных и вещевых 
выигрышей более 26,8 тысячи руб= 
лей, в том числе такие крупные 
выигрыши, как мотоциклы «Урал-2», 
холодильники, ковры, стиральные 
машины, пылесосы и другие ценные 
вещи.

Сберегательные кассы предостав
ляют вкладчикам ряд выгод и пре
имуществ. Вкладчик может в люоое 
время перевести свой вклад из одной 
сберегательной кассы в другую, вы
дать вклад по доверенности, заве
щать вклад одному лицу или органи
зации. Дополнительный взнос можно 
сделать в любой сберегательной кас
се, независимо от того, где хранится 
вклад. Получить вклад можно не 
только в сберегательной кассе, вы
давшей сберегательуню книжку, но 
и в центральной сберегательной кас
се данного города или района.

В нашем районе много уделяется 
внимания 'улучшению обслужива
ния трудящихся, пользующихся раз
личными услугами сберегательных 
касс. Так, сиерегательные кассы сел 
Красноярского, Водораздел, Казин- 
ки, Надзорного, станицы Воровско- 
лесской в текущем году приступили 
к приему платежей за коммунальные 
услуги. Всего за прошлый год сбере
гательными кассами района было 
выполнено более 200 тысяч денеж
ных и других операций для насе
ления.

Н. ЖУКОВ, 
зав, центральной сберегательной 
кассой 7799,

СВОЯ РУКА 
ВЛАДЫКА

С ноября мы наведывались в сапож
ную мастерскую с тем, чтобы заказать 
сапожки. И всегда в ответ слышали: 
«Нет товара, нет каблуков». На нет, как 
говорится, и суда нет.

Но вот в конце января узнали, что 
товар мастерская все-таки получила, и 
поспешили сделать заказ. Но заведую
щий мастерской Ф. Несмащный опять 
отказал:

— Придете завтра и заказ примем.
А завтра старая песня:
— Товара нет, каблуков нет.
Работает заведующий по принципу: 

будет магарыч, будут и сапожки.
Часто на работу приходит в нетрез

вом состоянии. Грубит заказчикам, при
нимает обувь, не выписывая квитанции, 
или же вовсе не принимает обувь в по
чинку. В общем ведет себя полным хо
зяином, как в личной мастерской. 
РЫЖОВА, БУТЕНКО, ТЕРЕЩЕНКО

и другие,
С. Ивановское.

К вашим услугам, 
женщины

В селе Кочубеевском открылась пра
чечная самообслуживания. В ней уста
новлено современное оборудование, ко
торое быстро и качественно производит 
стирку, отжим, сушку и глажение 
белья. На месте можно купить мыло, 
стиральный порошок. Прачечная рабо
тает пять дней в неделю.

Ф. ТЕРЕЩЕНКО, 
начальник комбината коммунальных 
предприятий и благоустройства.

На любой вкус
6 января в продовольственном мага

зине № 1, универмаге «Пассаж», кафе 
«Здоровье» и в магазине «Кулинария» 
открылась выставка-продажа кули
нарных изделий. Продлится она два 
Дня.

Кондитерские изделия, полуфабрика
ты, различные пироги изготовлены ру
ками кулинаров ресторана «Кубань».

Л. ИВАНОВА.

В районном центре Гуляй, 
поле Запорожской области всту
пил в строй новый сыродельный 
завод. Мощность предприятия 
— 2 тонны сыра в смену.

На снимке: старший мастер 
Р. И. Саенко проверяет готовую 
продукцию в камере созревания 
сыра.
Фото А. Красовского.

Фотохроника ТАСС

На снимках новые 
образцы посуды Снель- 
никовского фарфоро
вого завода Днепропет
ровской области. С его 
конвейеров сходит бо
лее трех миллионов 
изделий в год.

Эта универсальная 
кухонная машина 
(справа), изготовлен
ная на заводе по пере
работке пластмасс в 
латвийском городе 
Олайне, может слу
жить и мясорубкой, и 
соковыжималкой. Она 
также шинкует овощи 
и имеет приспособле
ние для формования 
теста. За пять минут че
рез нее можно пропус
тить один килограмм 
мяса, за восемь минут

После выступления газеты

отжать сок из кило
грамма овощей или 
фруктов. Массовое 
производство таких ма
шин начнется в этом
1W
Фотохроника ТАСС

„Акулина из индпошива“
«Помещенная в газете 15 

января корреспонденция под 
таким заголовком обсуждалась 
на бюро первичной партийной 
организации, — сообщает ди
ректор Кочубеевского райбыт- 
комбината В. Гавенко. — Ука
занные факты подтвердились.

Ла голубых экранах
17-15 — На актуальные темы. «Вер
ность революционным принципам 
ленинизма». 17-45 — Перед матчем по 
боксу СССР — США. Слово — трене
рам. 18-00 — Новости. 18-05 — Наш 
рейд. Все ли готово к севу? 18-30 — 
Ленинский университет миллионов. 
Исторический материализм. «Обще
ственное сознание и его роль в разви
тии общества». 19-00 — «Путь реки в 
море». Телевизионный художествен
ный фильм. 1-я серия. 20-20 — Отве- < 
чаем на вопросы изучающих Тезисы 
ЦК КПСС «К 100-летию со дня рож
дения В. И. Ленина». 20-30 — «Вре
мя». Информационная программа.
21-15 — Творческое объединение при
ключений и фантастики. Г. Даниэльс. 
«Дело мертвого тигра». Телеспек

Заведующий сапожной мастер
ской Г. Хачатурян строго пре
дупрежден. Бюро партийной 
организации обязало его улуч
шить контроль за изготовлени
ем модельной обуви. Виновные 
в недоброкачественном пошиве 
обуви Р. Оганезов и Г. Устиаш- 
вили с работы уволены».

такль. 22-40 — Литературная панора
ма. «Три страницы журнала «Знамя». 
23-10 — Киножурнал. «По родной 
стране». 23-20 — Новости.

11 ФЕВРАЛЯ
16-00 — Программа передач. 16-05 

— Музыкальные встречи. 16-50 — 
Ставропольские новости. 17-00 — Но
вости. 17-15 — «Ленинский коопера
тивный план в действии». 18-00 —
Новости. 18-05 — Для школьников. 
«Жаворонок». Музыкальная програм
ма. 18-30 — «Время». Инфомационная 
программа. 19-00 — Бокс. СССР — 
США. Международная встреча. 21-30 
— Интервидение. «По Ленинским ме
стам». Репортаж из Смольного. 21-55 
— В эфире — «Молодость». «Гори
зонт». 23-00 — Киножурнал. «По род
ной стране». 23-10 — Новости.

„Булка с сюрпризом"
Под таким заголовком 13 января 

был опубликован фельетон, расска
зывающий об антисанитарии на Ко
чубеевском хлебокомбинате. Дирек
тор хлебокомбината В. И. Бабкин 
ответил: «15 января было проведено 
общее собрание коллектива хлебо
комбината. Всем сотрудникам разъ
яснены правила и обязанности. Ма
стерам вменено в обязанность пере
давать смены только под роспись. 
Коллектив смены мастера А. Несте
ровой лишен прогрессивки. Заведую
щий пекарней А. Нечайкин, лаборан
ты Е. Лазарева и А. Козырецкая 
строго предупреждены. На хлебопе
карне № 1 произведен ремонт, что 
улучшило общее санитарное состоя
ние пекарни.

Правление колхоза имени Октябрь
ской революции с 1 по 15 февраля 
1970 года проводит перерегистрацию 
индивидуальных водопроводных ко
лонок. Гражданам села Кочубеевско
го, имеющим водопроводные колон
ки, явиться в контору колхоза, имея 
при себе абонентную книжку. Во
допроводные колонки у лиц, не про
шедших перерегистрацию, будут от
ключены от водопровода без подклю
чения в дальнейшем.

Хлебокомбинат Кочубеевского рай
потребсоюза с 5 по 20 февраля 1970 
года проводит перерегистрацию да
вальческих талонов.

Всем гражданам, имеющим на ру
ках давальческие талоны, просим 
перерегистрировать их в хлебопекар
нях по месту жительства.

3—2

КОЧУБЕЕВСКОЙ РАЙОННОЙ ТИ
ПОГРАФИИ требуется бухгалтер, 
знающий промышленный учет.
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Новостройки 
районных центровВЫГОДНО, 

НАДЕЖНО, 

УДОБНО

Редактор Б. МАКРУШИН.

Новые товары

9 ФЕВРАЛЯ
17-00 — Программа передач. 17-05— 

Новости. 17-15 — Решения декабрь
ского Пленума ЦК КПСС — в жизнь. 
«Пятилетки год завершающий». 17-45 
— Заветам Ленина верны.
18-05 —Киножурнал. 18-15 — Ставро
полье за неделю. 18-30 — «Время». 
Информационная программа. 19-00 — 
Интервидение. Показательные вы
ступления участников чемпионата 
Европы по фигурному катанию. 22-00 
— Страницы музыкального календа
ря. 22-30 — Спортивная панорама. 
23-00 — Киножурнал. «По родной 
стране». 23-10 — Новости.

10 ФЕВРАЛЯ
16-50 — Программа передач. 16-55 

— Курортные вести. 17-05 — Новости.


